

**Motion de M. Guy Mettan, Mme Anne-Marie von Arx-Vernon, M. Guy Savary et Mme Alice Ecuillon: «Solidarité avec le chef Raoni et sa lutte pour préserver la forêt amazonienne».**

(renvoyée à la commission sociale et de la jeunesse  
par le Conseil municipal lors de la séance du 4 décembre 2001)

**PROJET DE MOTION**

Considérant:

- que la réserve des Indiens Kayapos, grande comme quatre fois la Suisse, est l'un des derniers morceaux de forêt primaire du monde;
- que cette forêt sert de poumon à la planète, préserve le régime des pluies et constitue, tant en matière d'espèces végétales qu'animales, un fabuleux trésor de biodiversité dont on a à peine commencé l'étude;
- qu'elle abrite aussi l'une des dernières sociétés humaines primitives organisées et soucieuses de préserver sa culture d'origine d'une acculturation totale et irréversible,

constatant:

- que, faute de moyens suffisants, ce territoire est menacé d'invasion, de surexploitation et de dévastation pure et simple par les chercheurs d'or, les forestiers et les cultivateurs sur brûlis, malgré les protections légales;
- que la Ville de Genève désire augmenter son effort en faveur de la coopération à 0,7% de son budget total, selon les recommandations des Nations Unies, et qu'elle s'est notamment dotée d'un Fonds de solidarité avec les villes du Sud à cet effet;
- que la cause des Indiens Kayapos et de leur chef Raoni a été soutenue par le *star system* avant d'être abandonnée par lui malgré l'urgence des problèmes et que la Ville de Genève ne saurait s'en désintéresser, alors même qu'elle soutient la présence du Forum des peuples indigènes sur son territoire;
- que la Ville de Genève a été approchée à plusieurs reprises à ce propos par les associations écologistes et indigénistes, à qui elle a manifesté son intention de leur venir en aide,

le Conseil municipal demande au Conseil administratif:

- de contribuer à la mise en place d'un dispositif de surveillance de la réserve des Indiens Kayapos, afin que ceux-ci puissent préserver leur milieu de vie (délimitation exacte du territoire, achat d'un petit avion de surveillance, formation de gardes) et gérer de façon durable les ressources naturelles dont ils sont les dépositaires (création d'un centre culturel raoni chargé d'enseigner la langue, de perpétuer les traditions et d'organiser un développement durable de la réserve);
- de contribuer pour un montant de 100 000 francs à la Fondation Franz Weber et à l'Association pour la forêt vierge, qui se chargent de mener à bien ce programme dont le coût total s'élève à 3,5 millions d'euros. Le financement est assuré par la ligne budgétaire consacrée à la coopération dans le budget 2002.